

---

# DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 14 DE JUNIO DE 1811.

---

## SAN BASILIO EL MAGNO.

El jubileo está en la iglesia de la Catedral.

*Afecciones astronómicas.* Sale el sol à las 4 h. 46' y se pone à las 7 h. 14'. Sale la luna à las 0 h. 40' madr. y se pone à las 0 h. 35' tarde. Es el 24. de la luna.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.*

Prim. alta à las 6 h. 40' madr. || Seg. alta à las 7 h. 46' mañ.

Prim. baxa à las 1 h. 28' mañ. || Seg. baxa à las 2 h. 6' tarde.

---

## NOTICIAS DEL REYNO.

*Continúa el extracto de los periódicos recibidos últimamente de Levante.*

Los franceses continuaban tomando todas sus disposiciones para estrechar el sitio de Tarragona. Las tropas y los habitantes manifiestan los mas vivos deseos de sepultarse en las ruinas antes que ceder. (Véanse los diarios de Tarragona hasta 25 de mayo.)

*Noticias de Aragon y Navarra.* — La division Aragonesa ha vuelto al punto que anteriormente ocupaba despues de haber llenado el objeto de imponer al enemigo que tuvo la osadia de baxar hasta Barracas, desolando impunemente algunos pueblos. A pesar del miserabilisimo estado en que estas valientes tropas se hallan es inexplicable el espiritu que tienen y el ardor con que desean llegar à las manos con el

enemigo. No dudamos que nuestro comandante general D. José Obispo tendrá dentro de breve el gusto de ver realizadas sus esperanzas en la generosidad de los dignos Valencianos, á cuyos sensibles pechos ha sabido tan oportunamente ocurrir para vencer los obstáculos de la desnudez y miseria que imposibilita la marcha de estos soldados. — La línea de los franceses por este lado del Ebro, cada día es mas débil, y quizá jamas hubo una ocasion tan lisongera para redimir sus pueblos. La empresa de Suchet sobre Tarragona, mientras el general Campo-Verde se hallaba sobre Figueras, es una leccion para nosotros que deberiamos seguir obrando con rapidéz en Aragon, destituido de las fuerzas que lo guarnecen. — La junta superior de este reino ha recibido del comandante en Navarra D. Francisco Espoz y Mina un parte mui dilatado é individual de las diferentes acciones de guerra que sus valientes tropas sostuvieron con los enemigos desde el 23 de marzo hasta 15 de abril. De todo resulta, que habiendo aquel gefe reunido sus batallones en Piedramillera, Sorlada y Mendoza, pueblos situados en el valle de la Beruna, 3 mil infantes y 150 caballos de las guarniciones de Pamplona y Estella salieron á prevenir sus movimientos, y con ánimo de atacarle en los Arcos. Efectivamente el 23 de marzo, Mina, con solo 1700 infantes y 80 caballos sostubo un choque sangriento en las inmediaciones de aquel pueblo, causando á los franceses la notable pérdida de 80 soldados muertos, 320 heridos, 30 oficiales entre heridos, muertos y pasados, incluso un coronel, habiendo tenido por su parte 20 heridos, entre ellos dos alfereses y un teniente y 4 muertos. En otros ataques posteriores se han cubierto de gloria Espoz y los dignos comandantes que sirven baxo sus órdenes. — El Empecinado ha hecho una magestuosa correría por las inmediaciones de Madrid y sitios reales, sin que los enemigos de Guadalazara, Jadraque, Toledo &c. se hayan atrevido á salir de sus madrigueras para saludarlo. — La division aragonesa ha hecho movimiento y no se duda que el sabio plan concebido por el gefe del segundo exército tenga un resultado

capaz de llevar nuestros votos y esperanzas. (*Gazeta de Aragón hasta 29 de mayo.*)

Ha llegado á Murviostro el general inglés D. Carlos Doyle, para conferenciar con nuestro capitán general (*el de Valencia*) sobre el modo mas pronto y eficaz de hacer levantar el sitio de Tarragona. Dicho general Doyle ha hecho distribución de una remesa de armamento municiones y vestuario para diez mil hombres en Cataluña, y trae ahora consigo la suficiente para acudir á las faltas de este reino, y poner corriente la division de Villa-campa. Todos estos socorros han venido en derecha al general desde Londres. Parece que el referido general vuelve á marchar al instante á Tarragona con artilleros y municiones de alicante y Cartagena. — La guarnicion y vecindario de Tarragona están animosísimos. La pérdida de los enemigos ya pasa de mil y doscientos hombres, sin que hayan adelantado un paso en lo que puede peligrar á la ciudad. La de la guarnidion apenas asciende á trecientos, entre ellos once oficiales. (*Diario de Valencia hasta 1.º de Junio.*)

En todos los diferentes encuentros que han tenido algunas divisiones del ejército del centro con los enemigos, se han portado con sumo valor. El general Freyre comunica el mayor entusiasmo á sus tropas y todo hace pronosticar los mas felices resultados. (*Gazeta de Valencia hasta 31 de Mayo.*)

### NOTICIAS DE CADIZ.

El Sr. D. José Canga Argüelles, secretario de S. M. y del despacho de Hacienda de España dice á este consulado con fecha de 7 del corriente lo que sigue.

„Al subdelegado de rentas de esta plaza comunico con esta fecha lo que sigue. — He dado cuenta al consejo de regencia de la representacion de varios comerciantes de esta plaza dirigida por el consulado de ella, y acerca de la que informó V. E. en 30 de mayo último en solicitud de que se declarasen comprehendidos los cueros de caballo al pelo en la orden

de 16 de agosto del año próximo pasado, por la qual se rele-  
bó á los cueros que de esta plaza saliesen para el reino, y  
para pueblos no ocupados por el enemigo, del pago de dere-  
chos de extrangeria que se han impuesto á los cueros en ge-  
neral por edicto de la junta superior de la misma de 13 de  
febrero del mismo año, y que por consiguiente no se les car-  
gasen los citados derechos que se les exígieron en la Adua-  
na de esta ciudad, segun se ha hecho con los de buei en  
órden de la mencionada órden, y en su vista se ha servido  
S. A. igualar los expresados cueros de caballo á los demas  
para los efectos de aquella. — Y lo traslado á V. Ss. de órden  
de S. A. para su inteligencia y en contextacion á su papel  
de 25 del pasado.

Lo que de órden de los Sres. Prior y consules se hace  
notorio al comercio para su gobierno. Cádiz 10 de Junio  
de 1811. — José Antonio de Hontañon oficial 1.º

**AVISO.** La venta anunciada en este periodico de los  
tres faluchos corsarios franceses, apresados por el bergantin  
de S. M. B. Sabine, se efectuará mañana sabado 15 del cor-  
riente á las 12 del dia, en el coasulado britanico de esta  
plaza.

**VENTA.** El bergantin inglés nombrado el **REGENTE**  
de porte de 163 Toneladas extrangeras de Arqueo, forrado  
en cobre hasta las cintas, y quasi nuevo.

Dos cables de cañamo nuevos, de á doce pulgadas in-  
glesas de grueso, que se hallan abordo de otro buque.

Para tratar de uno y otro se acudirá en Casa de los  
Sras. Gordon Shaw y Compañia, enfrente de la Aduana  
Numero 229.

**CON REAL PRIVILEGIO.**

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno  
por S. M., plazuela de las Tablas.